
 
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0173/2023 der CDU-Stadtratsfraktion betreffend Schlechter Zustand 
von Straßenbelägen (CDU) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
Zur Beantwortung der einzelnen Fragen ist eine erhebliche Datensammlung und Recherche 
erforderlich, aufgrund der zur Verfügung stehenden Zeit zur Beantwortung der Fragen kann die 
Verwaltung wie folgt antworten.  
 
Zu Frage 1 bis 7 
Die öffentlichen Fahrbahn- und Gehwegflächen werden in Abhängigkeit zur Straßenkategorie 
regelmäßig von den Mitarbeiter:innen der städtischen Betriebshöfe begangen und in ord-
nungsgemäßen und verkehrssicherem Zustand gehalten. Dabei werden notwendige kurzfristi-
gere Reparaturen zur Aufrechterhaltung der Verkehrssicherheit mit provisorischer Qualität 
durch das Ausbessern der Schlaglöcher ständig vorgenommen.  
Die fachlich besseren, umfänglichen Teilerneuerungen erfolgen bei geeigneter Witterung. Auf 
den Hauptverkehrsstraßen werden diese Maßnahmen zur Minimierung der Verkehrsbeein-
trächtigungen in den Zeiten der Schulferien durchgeführt. In diesen Zeiträumen wurden in den 
letzten Jahren bereits Deckensanierungs- und -instandsetzungsarbeiten vorgenommen.  
 
Aussagen zu erforderlichen Sanierungsarbeiten im Stadtgebiet und einer Priorisierung der Ar-
beiten können erfolgen, sobald die dafür vorgesehene Stelle ausgeschrieben und besetzt ist. 
Dieser obliegt dann u.a. die Aufgabe, eine umfassende, qualifizierte Zustandserfassung und    
-bewertung des Mainzer Straßennetzes mit externer Unterstützung zu erarbeiten.  Nur durch 
eine messtechnisch normierte Zustandserfassung und -bewertung gemäß der Empfehlung für 
das Erhaltungsmanagement von Innerortsstraßen ist eine belastbare Aussage über den zu er-
wartenden Erneuerungs- und Erhaltungszustand zu ermitteln. Eingangsdaten dieser komple-
xen Untersuchung sind neben der Straßensubstanz auch Schädigungsparameter.  
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